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Gemeinde Dabel  
 

Niederschrift öffentlich 

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Dabel 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 06.07.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:57 Uhr 

Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus, Am Mattenstieg , 19406 Dabel 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Jörg Neumann  
  
 

Mitglieder 

Manfred Schliehe  
Sandra Zielke  
Burghild Bretschneider  
Werner Küster  
Norbert Peters  
Marc Schüttpelz-Brandt  
Stefan Suhr  
  
 

Gäste 

Kathrin Haese  
  
 

Verwaltung 

Katja Fregien  
Jörg Rußbült  
  
 
 

Abwesend 

 
Mitglieder 

Torsten Edlich unentschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 

3 Einwohner 

Frau Kathrin Haese    LVB 

Frau Brückner     SVZ 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

 

 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 11.05.2023  
 

 

 

5 Die leitende Verwaltungsbeamtin hat das Wort  
 

 

 

6 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde  
 

 

 

7 Bericht des Sozialausschussvorsitzenden  
 

 

 

8 Bericht des Bauausschussvorsitzenden  
 

 

 

9 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

9.1 Grundsatzbeschluß über die Ersatzbeschaffung eines Löschgruppenfahrzeuges 
LF 10/6 der Gemeinde Dabel BV-262-2023 
 

 

 

10 Sonstiges  
 

 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
11 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen  

 

 

 

11.1 Beschluss zur Vergabe von Straßenbauarbeiten für die Herstellung Aufstellfläche 
der Bushaltestelle in der Straße der Artillerie in Dabel BV-306-2023 
 

 

 

12 Sonstiges  
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Herr Neumann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Gemeindevertreter, die 
leitende Verwaltungsbeamtin, die Gäste und die SVZ. 

 
 
 
 

 
 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

Herr Neumann stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Es sind 8 der 9 Mitglieder 
anwesend. Die Gemeindevertretung ist somit beschlussfähig. 

 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

Herr Suhr fragt, warum der Antrag des Sozialausschusses nicht mit auf der Tagesordnung 
steht. Herr Neumann erklärt, dass die Zeit für die Erstellung durch das Amt zu kurz war. Herr 
Schüttpelz-Brandt fragt, ob es sich bei dem TOP 8.1 um die selbe BV handelt wie bei der 
letzten Sitzung. Herr Neumann bestätigt dies und wird hierzu später näher ausführen. 
Herr Neumann stellt einen Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung. Unter TOP 5 soll die 
leitende Verwaltungsbeamtin das Wort haben. 
 
Dem Antrag und der Tagesordnung im Übrigen wird einstimmig zugestimmt. 

 
 
 
 

 
 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 11.05.2023  
 

Die Sitzungsniederschrift wird einstimmig gebilligt. 
 
 
 
 

 
 

5 Die leitende Verwaltungsbeamtin hat das Wort  
 

Die leitende Verwaltungsbeamtin und Bürgermeisterin der Stadt Sternberg begrüßt alle 
Anwesenden und erläutert den Grund ihrer Anwesenheit. In Ihrem 1. Jahr wird sie alle 
Gemeindevertretungen einmal aufsuchen, um alle kennenzulernen. 
Herr Neumann bedankt sich für Ihr Kommen. 

 
 
 
 

 
 

6 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde  
 

15.05.23 Bürgermeisterberatung – Amtsübernahme LVBin 
23.05.23         Hauptausschuss – Beratung Gemeindearbeiter und Ausstattung Bauhof 
30.05.23         Amtsausschuss – Wahl stellv. Amtsvorsteherin (Frau Haese) 
30.05.23         Schulverbandsvorstand – Auftragsvergabe Digitalpakt Grundschule STB; 
                       Wahl Vorstand (Haese, Löbel, Buddenhagen) 
20.06.23         Sozialausschuss – nicht anwesend 
22.06.23         Bauausschuss – nicht anwesend 
 
- WEMAG hat das neue TRAFO-Häuschen aufgebaut; es ist nur dieser Standort möglich  
wegen anderer laufender Leitungen � wichtig für Kapazitätsausbau 
- Vorbereitungen Dorffest laufen 
- Abschluss Spielplatz Badestelle – TÜV hat abgenommen  
- Straßenbeleuchtung Roter Strumpf ist fertig; derzeit leuchten sie auch nachts wg. evtl. 
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Mängelbeseitigung; später sind sie aus 
 
Gemeindevertreter- und Einwohnerfragen: 
Herr Stave ist als Einwohner anwesend und hat einige Fragen bzw. Anregungen 
- die Geschwindigkeitsbegrenzungen auf 30 kmh, besonders am Kindergarten, aber auch in  
der gesamten Ortslage, sind zu wenig. Dabel sollte grundsätzlich vom Verkehr ausgeschlos- 
sen werden, z. B. durch Verkehrsengen, dann hätten LKW keine Chance 
� Herr Neumann lässt prüfen und ggf. Anträge beim Straßenverkehrsamt stellen; auch die  
Tonnen-Begrenzung wird nochmal angeschoben - Ordnungsamt 
- Verkehrszeichen in der Schillerstraße stehen zu dicht laut Herrn Stave 
� auch hier lässt Herr Neumann nochmal prüfen - Ordnungsamt 
- In Sternberg steht manchmal im Amtsblatt, dass man sich Holz abholen bzw. machen kann.  
Gibt es sowas in Dabel auch?  
Herr Neumann führt dazu aus, dass der Einschlag durch die Gemeindearbeiter ausgeführt  
wird und dann, nach Antrag, von Herrn Neumann verteilt wird 
- viele haben den Eindruck, dass die Gemeindefahrzeuge privat genutzt werden 
� Herr Neumann wird auch das prüfen 

 
 
 
 

 
 

7 Bericht des Sozialausschussvorsitzenden  
 

Herr Peters gibt einen kurzen Sachstand zur letzten Sitzung (Siehe Protokoll). Es wurden 
Anträge gestellt, die heute auf die Tagesordnung sollten.  
Herr Neumann erklärt dazu, dass die Bearbeitungszeit für das Amt zu kurz gewesen sei. I. Ü. 
müssen die Kosten im Nachtragshaushalt geplant werden. 
Herr Suhr bemängelt die Dauer der Vorhaben. Es muss doch auch andere Weg geben, um 
schneller handeln zu können. Herr Neumann wird den Nachtragshaushalt in der nächsten 
Haupt- und Finanzausschusssitzung besprechen und dann Rücksprache mit dem Amt 
halten. 
Frau Zielke holt die entsprechenden Angebote für die Spielgräte ein. 

 
 
 
 

 
 

8 Bericht des Bauausschussvorsitzenden  
 

Herr Hiller erläutert die letzte Sitzung (Siehe Protokoll).  
Herr Neumann ergänzt, dass er sich bereits mit der AWG in Verbindung gesetzt hat und es 
einen Ortstermin geben wird. 
Zum Gemeindezentrum ist der Bauausschuss der Meinung, dass die eingestellten 
Planungskosten auch kurzfristig verbraucht werden sollten. Herr Schliehe schlägt hierzu vor, 
dass sich die Gemeindevertretung zunächst Gedanken darüber macht. Herr Rußbült 
ergänzt, dass eine konkrete Aufgabenstellung zur Nutzung gefasst werden sollte und dann 
eine Beauftragung. Die Größenordnung entscheidet über den weiteren Verlauf. 
� Beratung in der nächsten Bauausschusssitzung 
 
Unterlagen Hilgenstock zur Planung Straße Am Mattenstieg – Herr Rußbült kümmert sich 
darum 
 
Herr Rußbült soll zur nächsten Bauausschusssitzung eingeladen werden. 
 
Über die energetische Sanierung in der FFw und in der Grundschule hat Herr Neumann 
bereits mit Herrn Meyer gesprochen. Es gibt wohl hierzu ein Förderprogramm. Es sollte auf 
jeden Fall ein Gesamtkonzept erfolgen. 
 

 
 
 
 

 
 

9 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen  
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9.1 Grundsatzbeschluß über die Ersatzbeschaffung eines Löschgruppenfahrzeuges LF 10/6 der 
Gemeinde Dabel BV-262-2023 
 

Herr Neumann erläutert: 
- Beschlussfassung nur um Förderung zu beantragen 
- wenn Förderung, dann Realisierung erst in 2029/2030 
- zunächst nur, um dem Bedarf der Feuerwehr zu erfassen 
- keine Förderung, kein Fahrzeug 
 
Die Gemeindevertreter sprechen sich eindeutig dafür aus, dass der Sachverhalt des 
Beschlusses dahingehend geändert wird. Realisierungszeitraum 2029/2030 
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt als Grundsatz, dass das Löschgruppenfahrzeug 
der Gemeinde in den nächsten Jahren zu ersetzen ist. Als Planungsansatz für die 
Ersatzbeschaffungsmaßnahme ist ein Investitionsvolumen von insgesamt 360.000,00 € 
anzusetzen. Ferner wir hiermit beschlossen, dass die Gemeinde Dabel die 
Ersatzbeschaffung über die Zentrale Beschaffung des Landes realisieren wird. Die 
Verwaltung des Amtes wird beauftragt, die Planung der Maßnahme vorzubereiten. Die 
erforderlichen Förderanträge für Mittel aus der Feuerschutzsteuer sowie 
Sonderbedarfszuweisungen sind vorzubereiten und mit Beginn der Maßnahme einzureichen. 
 
Sachverhalt: 

Die Gemeinde Dabel verfügt derzeit über ein Löschgruppenfahrzeug LF 8/6 aus dem Jahr 
2003. Das Löschfahrzeug hat mit 20 Jahren den Nutzungszeitraum von 20 Jahren für 
Fahrzeuge der Feuerwehr und damit die faktische Altersgrenze erreicht.  
In der Brandschutzbedarfsplanung des Amtes SSL ist das Fahrzeug als „zu ersetzen“ 
gekennzeichnet. Das Fahrzeug erfüllt derzeit noch die Anforderungen, es besteht aber 
grundsätzlich die Notwendigkeit der Vorbereitung einer Ersatzbeschaffung.  
Das Land Mecklenburg-Vorpommern bereitet eine Landesbeschaffung von LF 10 und HLF 
10 vor, an der sich die Gemeinden des Landes beteiligen können. Ein Realisierungszeitraum 
wird auf die Jahre 2029/2030 geplant. Durch das Förderprogramm “Zukunft Feuerwehr“ des 
Landes wurde bewiesen, das durch eine zentrale Beschaffung ein erheblich besserer 
Kaufpreis erzielt wird. Da die Beschaffung eines neuen Fahrzeuges für die Gemeinde Dabel 
in den nächsten Jahren ansteht, sollte die Gemeinde signalisieren, dass sie sich an einer 
vorgesehenen Landesbeschaffungsmaßnahme beteiligen wird.  
Der Grundsatzbeschluß ist erforderlich für die grundsätzliche Absichtserklärung der 
Gemeinde Dabel zur Ersatzbeschaffung und bildet die Grundlage für die Beantragung einer 
Förderung beim Land M-V sowie für Mittel aus der Feuerschutzsteuer durch den Landkreis 
LUP. Grundsätzlich ist von einer Drittelfinanzierung auszugehen.  
Im Beschaffungsfall ist ein Ersatz für das alte LF 8/6 durch ein Löschgruppenfahrzeug LF 10 
mit 2.000 l Löschwasserbehälter vorgesehen. Mit der Beschaffung eines LF 10 erfüllt die 
Gemeinde Dabel die technischen Anforderungen und entspricht der 
Brandschutzbedarfsplanung 2020 des Amtes. In Beschaffungsfall ist von einer 
Planungssumme von 360.000,00 € auszugehen. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
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10 Sonstiges  
 

Keine Anmerkungen. 
 
Herr Neumann beendet die öffentliche Sitzung und verabschiedet die Gäste und die Presse. 
 
Herr Hiller als Bauausschussvorsitzender kann bleiben. 

 
 
 
 

 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Jörg Neumann  Katja Fregien 
 


	Tagesordnung
	Protokoll

